
議　事　概　要

１ 会議の名称

平成30年度第1回長久手市中央図書館運営協議会

２ 開催の日時

平成30年5月25日（金）　午前10時から午前１１時30分まで

３ 開催場所

長久手市中央図書館　2階　事務室内会議室

4 出席者

(委員長） 伊藤　真理

(副委員長） 羽生田　正勝

(委員） 鵜飼　洋一

岩田　猛

吉田　真理子

神子　有理子

（事務局）

教育長 川本　忠

教育部長　 川本　晋司

教育部次長　 山端　剛史

中央図書館長 髙崎　祥一郎

同主幹 二之部　香奈子

図書係長 近藤　一英

5 欠席者

なし

6 会議の公開・非公開

公開

7 傍聴者

３人

8 審議の概要

委員の委嘱及び委員長、副委員長の選出

議題

⑴ 平成29年度事業報告

⑵ 平成30年度事業計画

⑶ 第２次長久手市子ども読書活動推進計画

⑷ その他
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長久手市教育委員会　中央図書館
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問合先



議　事　録

＜議題１　平成29年度事業報告＞

事務局 あいさつ　会議成立確認

教育長 あいさつ

事務局
それでは、長久手市中央図書館運営協議会要綱第4条による委員長と副委員長の選出
を行いたいと思います。委員の互選により、まず委員長を推薦いただくことになりますがい
かがでしょうか。

委員 愛知淑徳大学の伊藤委員がよろしいと思います。

事務局 伊藤委員いかがでしょうか。

委員 承知しました。

事務局 ありがとうございます。では、副委員長は委員長からの推薦をお願いします。

委員 郷土史研究会の羽生田委員にお願いしたいと思います。

委員 承知しました。

事務局 それでは、議事の進行については委員長にお願いします。

委員長 それでは、議題（１）　平成29年度事業報告について事務局からお願いします。

事務局 （資料１、２を事務局から説明）

委員長 何か質問はありますか。

委員 中高生向けの棚を拡大したとのことですが、どのように広報していくのですか。

事務局 ホームページなどでPRしていきたいと思います。
また、市内2校の高校図書館だよりを中央図書館の中高生向け棚の一角での掲示を継続
するなど、今後とも連携できることを考えていきたいと思います。

委員長 それでは、議題（２）　平成３０年度事業概要について事務局からお願いします。

事務局 （資料３，４を事務局から説明）

委員長 この件について何か質問はありますか。

委員 資料３の事業概要については、図書館が何をやりたいのかが分かるように次回から目標
を定め、課題を認識し検証できるように資料の作成方法を工夫して下さい。

事務局 指摘のあったとおり、館としての方針が見えにくいので改善したいと思います。



委員 平成30年度は、○○するというような何かテーマがあると良いではないでしょうか。

事務局 学生の文字離れが進んでいると叫ばれていますが、中高生の貸出が少ないことが課題と
してあるので、年間の貸出冊数が増えるように努めていきます。

委員 図書館職員が問題意識をもってテーマに取り組んでほしいと思います。

事務局 現在、教育振興基本計画を策定中です。その中で、図書館全体の基本方針を定めてい
きたいと考えています。それに基づいて、今後、分かりやすい資料を作成していきたいと
思います。

委員 小学生から中学生になるにつれて徐々に本を読まなくなります。読書離れにならないため
に、そのあたりを分析し、対応してほしいと思います。

委員長 毎年、ビジョンを明確にして掲げるようにして下さい。
資料についても分かりやすく作成して下さい。
中高生向け事業は非常に意義があることなので、この目標に向かって事業を進めて下さ
い。

委員 図書館の形態が昔とはかなり違って多様化してきています。今は、24時間運営の図書館
もあります。
スターバックスなどが入居していたり、本屋でも大きな椅子が設置してあり、そこでゆっくり
とくつろげるようになっています。時代の流れを見極めることが必要と思います。

委員 一概に貸出冊数、入館者数など、数字だけで判断するのは疑問であり、危険なことだと思
います。

委員 市民課で転入手続きの時に、図書館のリーフレット等を渡すのはいかがでしょうか。
併せて、行事などの案内をするなどはいかがでしょうか。

委員 図書館は、多少の賑わいがあっても良いと思います。また、シニア層の利用、中高生の連
携について学校連携司書を補充して体制を整えていただきたいと思います。

委員長 それでは、議題（３）　第２次長久手市子ども読書活動推進計画について事務局からお願
いします。

事務局 （資料５を事務局から説明）

委員長 この件について何か質問ありますか。

委員 児童書の魅力を保護者へ伝えるための企画を実施する取組について、保護者へは具体
的にどのように周知するのですか。

事務局 図書館ホームページや、おはなし会の案内チラシ、ポスターで周知します。

委員 自分の周りでも小さい子どもがいるので声かけしています。ママ友の情報なども良いと思
います。
いろいろな対策を考えていただけたらと思います。何か建物に入りづらい雰囲気があるよ
うに感じます。



事務局 ４月に開催した、「いちにちおはなしかい」は建物の入口にイベントにふさわしく装飾した
看板を設置しました。
また、館内での呼びこみ等行った結果、昨年を上回る参加がありました。今後とも集客に
ついて様々な手段を試していきたいと思います。

委員長 他の皆さんから、何か工夫できるようなことがあれば提案いかがでしょうか。

委員 図書館ホームページなどで周知してもあまり見ないのではないかと思います。　それよりも
病院等に掲載してもらった方が目につくと思います。また、検討をお願いします。

委員長 他にはありませんか。

委員 図書館外での読み聞かせイベントなどをというのは、どの場所を考えているのでしょうか。

事務局 例えば、児童館に出向いてのおはなし会開催を考えています。

委員長 調べ学習などで、本は借りないが利用する人はいます。貸出冊数だけでは目標値に達成
しませんが、どのように利用されているか記録などをすると、図書館が活発に利用されて
いることが分かると思います。

委員 団体貸出を今後増やしていく取組はどのようでしょうか。

事務局 保育園や幼稚園などに広げて行ければと考えています。

委員 先日、愛知県図書館の新聞資料が切り取られている被害がありましたが、中央図書館は
どうでしたか。

事務局 調査したところ、幸い当該新聞の被害はありませんでした。ただし、過去には雑誌の応募
券が切り取られるといった被害がありましたが、スタンプを押すなどした対策を施した結
果、今は、ほとんどそのような被害は無くなりました。

委員 高齢者等への支援サービスはどのように考えていますか。
今後、分館なども考えて支えていく必要があるのではないでしょうか。

事務局 今後、検討していきたいと思います。

委員 館外返却ポストの利用状況について教えて下さい。

事務局 平成２９年度の報告ですが、西小校区共生ステーションは2,866冊（前年比８％増）、福祉
の家は2,392冊（前年比５％増）でした。合計5,258冊（前年度比６％増）でした。

委員長 これらの返却サービスが認知されれば、ブックポストもより多くの方が利用することでサー
ビスの向上になると思います。



その他について、何かありますでしょうか。なければこれをもちまして第１回運営協議会を
終了します。ありがとうございました。次回は、来年２月を予定しております。　よろしくお願
いします。


